
 

 

 

 

 

令和元年深谷市教育委員会第５回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

令和元年深谷市教育委員会第５回定例会 

 

 

 

日  時  令和元年９月２５日（水） 

      開 会 午後２時１５分 

      閉 会 午後３時４５分 

 

場  所  教育庁舎 ３階 大会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   岡 部   登 

      委     員   吉 井 惠美子 

委     員   黒 屋 信 隆 

      委     員   鵜 養 美 季 

出席職員  教 育 部 長   植 竹 敏 夫 

      次長兼教育総務課長   青 木 克 尚 

      教育施設課長   小井土 秀 樹 

      次長兼教育研究所長   吉 田   勇 

      学校教育課長   関 根 正 雄 

      次長兼生涯学習    岡 田   真 

      スポーツ振興課長    

      文化振興課長   成 瀬 哲 也 

      渋沢栄一記念館長   坂 倉   茂 

      図 書 館 長   保 泉 雅 良 

 

書  記  教 育 総 務 課   黒 澤   敦 

      課 長 補 佐  

 



 

 

１ 開会 

   教育長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第４回定例会の会議録を全員異議なく承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   教育長が黒屋委員を指名 

 

４ 会議の概要  

（１）会議 

 ① 報告１ 令和元年度子ども議会について 

教育部長より説明 

 ② 報告２ 専決処理の報告について 

次長兼教育総務課長より説明 

  ③ 報告３ 専決処理の報告について 

   次長兼教育総務課長より説明 

④ 報告４ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

   次長兼教育総務課長より説明 

 ⑤ 報告５ 小・中学校及び幼稚園における放射線量測定結果について 

   教育施設課長より説明 

⑥ 報告６ 令和元年度深谷市夏季休業中の研修について 

   学校教育課長より説明 

 ⑦ 報告７ 渋沢栄一記念館おもてなしガイドについて 

  学校教育課長より説明 

 ⑧ 報告８ 渋沢栄一ジュニアボランティアガイドについて 

  学校教育課長より説明 

⑨ 報告９ 「ふるさと ふかや・渋沢学」の推進について 

  学校教育課長より説明 

 ⑩ 報告１０ 令和元年度深谷市ＰＴＡ連合会情報交換会について 

  学校教育課長より説明 

 ⑪ 報告１１ 深谷市いじめ問題専門委員会の報告について【非公開】 

  学校教育課長より説明 

 ⑫ 報告１２ 令和元年８月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

  学校教育課長より説明 

 ⑬ 報告１３ 深谷市立桜ケ丘小学校教頭に係る人事異動について【非公開】  

  学校教育課長より説明 

 ⑭ 報告１４ 平日の放課後子供教室の実施について 

  次長兼生涯スポーツ振興課長より説明 

 ⑮ 議案第２７号 教育財産の用途の開始について 

  次長兼生涯スポーツ振興課長より説明 

 ⑯ 議案第２８号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】  

  渋沢栄一記念館長より説明 



 

 

 ⑰ 議案第２９号 平成３１年度全国学力・学習状況調査及び平成３１年度 

埼玉県学力・学習状況調査の結果等の公表に係るガイドラインの策定につ 

いて 

  学校教育課長より説明 



 

 

  ① 報告１ 令和元年度子ども議会について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教 育 部 長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

  ② 報告２ 専決処理の報告について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

   ③ 報告３ 専決処理の報告について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

④ 報告４ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

 ⑤ 報告５ 小・中学校及び幼稚園における放射線量測定結果について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育施設課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   教 育 長  ずっと基準値を超えていないですよね。 

   教育施設課長  そうです。 

 

 

⑥ 報告６ 令和元年度深谷市夏季休業中の研修について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   吉 井 委 員  ２つあります。まず１点目ですが、３２ページの教育相談  

中級研修会ですが、毎年行われている研修だと思います。 

教育相談の中級の免許を取得された先生が増えていると思

うのですが、各学校に何名配置されていますか。また、上



 

 

級研修もあると思うのですが、受講した先生方が教育相談

においてどのような役割をしているか教えてほしいです。 

２点目は、４１ページのアナフィラキシーの研修は、学

校給食に関わってくる内容だと思います。幼稚園が完全給

食になると思うのですが、幼稚園でもアレルギーのお子さ

んはいると思います。今後幼稚園の先生に対する研修が実

施される予定があるか教えてください。 

   学校教育課長  まず、１点目についてお答えします。中級カウンセリン 

グ受講者は各小・中学校に１名程度いる割合です。また、 

昨年度から教育相談部会を深谷市教育研究会で行いまして、 

各学校の教育相談主任を充実させていこうと立ち上がって

います。上級カウンセラーの先生方については、中級カウ

ンセラーの指導者として、各学校はもちろん市全体に広め

ていこうと活動しています。割合は数校に１名程度です。 

２点目の今後幼稚園の先生に対する研修ですが、２６ペ

ージの深谷市立幼稚園教諭研修会がありました。研修第２

部では、給食提供に係るアレルギー対応の基本ということ

で、東都大学で食物アレルギーについて研修をしました。 

   黒 屋 委 員  ４１ページのところで、エピペンとありますが、各学校 

に配置されていますか。 

   学校教育課長  訓練用のエピペンは各学校で用意しています。実際に使 

用するエピペンは対象者の子供が持っています。子供自身 

が持つのか学校で預かるかは、学校毎に決めています。 

   教 育 長  １７の研修会ということですが、昨年度と比べると増減

がありますが、説明して頂けますか。 

   学校教育課長  昨年度は１９回で、２回減少した形と見えますが、回数 

          の数え方が異なります。今年度は、プログラミング研修を 

          ３回行っているので、実質１９回となり増減はございませ 

ん。 

 

 

⑦ 報告７ 渋沢栄一記念館おもてなしガイドについて 

⑧ 報告８ 渋沢栄一ジュニアボランティアガイドについて 

教 育 長  報告７、報告８について続けて事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   岡 部 委 員  ジュニアボランティアガイドになるためには、全８回の

講座があると思いますが、おもてなしガイドを努めた生徒

は同様な講座を受けたのでしょうか。 

   学校教育課長  このおもてなしガイドについては特に研修は設けていま 

せん。八基小学校の生徒は、４年生で総合的な学習の時間 

で「渋沢栄一記念館のガイドになろう」という講座があり、 

渋沢栄一記念館について勉強しています。今回はおもてな

しの気持ちを込めて、施設を案内してもらいました。 



 

 

渋沢栄一ジュニアボランティアガイドについては、栄一

翁を顕彰する研修をとおして、ガイドになってもらおうと

考えています。 

 

 

⑨ 報告９ 「ふるさと ふかや・渋沢学」の推進について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   岡 部 委 員  目的について確認させてください。これを催すことによ 

り、学生が色々勉強し、まちづくりの人材になることが一

番の目的でしょうか。 

   学校教育課長  大変申し訳ないのですが、目的については事務局の中で

色々な意見があり、今後集約していきますが、大人になっ

ても深谷の事が大好きで、深谷に貢献したいと考える子供

を育てていきたいと考えています。 

   岡 部 委 員  推進会議のメンバーはどのように選ぶのですか。 

   学校教育課長  幼稚園、保育園については、地域との連携で取組をして 

いる学校の代表の方です。中学校は、進路を研究している

先生や校長先生です。高校と大学は、深谷にある高校、大

学から選んでいます。いずれにしても事務局で選んでいま

す。深谷高校では進学や就職の際の面接時に深谷のことを 

聞かれたり、大学では深谷の事を学ぶ講座もありますので、 

連携しながら進めていきたいと考えています。 

   岡 部 委 員  体系化されたカリキュラムとありますが、大学までのカ

リキュラムだとかなり難しいと思いますが、どのようにし

ていきたいと考えていますか。 

   次長兼教育研究所長  今事務局として、保育園から大学までの各段階で、ふる 

さと教育に関わることで行ってきた内容を調べているとこ 

ろです。保育園では先生方が栄一翁の演劇を行ったり、埼 

玉工業大学では地域学という講座があり、富岡製糸場や中 

の家などフィールドワークを入れながら、深谷のまちづく 

りについて学んでいます。また、東都大学では青淵学園と 

名前のとおり、栄一翁の精神を学生に学ばせるための講座 

があります。現在情報を集めながら、どんなことを学ばせ 

ていけば、ゴールにたどり着けるか整理しているところで 

す。推進会議の中で情報交換をしながら、何が必要なのか 

を考えていきたいと思います。 

 

 

⑩ 報告１０ 令和元年度深谷市ＰＴＡ連合会情報交換会について

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 



 

 

⑪ 報告１１ 深谷市いじめ問題専門委員会の報告について【非公開】 

    【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑫ 報告１２ 令和元年８月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

    【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑬ 報告１３ 深谷市立桜ケ丘小学校教頭に係る人事異動について【非公開】 

    【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑭ 報告１４ 平日の放課後子供教室の実施について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

吉 井 委 員  なぜ大寄小学校で漢字検定をするのでしょうか。 

次長兼生涯学習  現在深谷市は学童が充実しており、空き教室を利用でき 

スポーツ振興課 るという点から、大寄小学校をモデル校に指定しました。

保護者から何か目標がある方がよいということで、２月１

６日に漢字検定があるので、それに向けて漢字検定としま

した。その他にも英語を学ぼうと案も出ましたが、地域の 

先生が教えられるものをということで、漢字検定になりま 

した。 

   吉 井 委 員  では、漢字検定を大寄小学校で行うというのは、保護者

から意見が出たというわけではないのですね。 

次長兼生涯学習  事務局で話し合い決定しました。 

スポーツ振興課 

 

 

⑮ 議案第２７号 教育財産の用途の開始について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼教育総務課長  教育財産を深谷市岡部生涯学習センター・岡部公民館及 

び深谷市立岡部図書館の用途に供したいので、この案を提

出するものであります。 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

  本議案について、討論はありませんか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

            本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を

お願いします。 

           （全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 



 

 

⑯ 議案第２８号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】 

    【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑰ 議案第２９号 平成３１年度全国学力・学習状況調査及び平成３１年

度埼玉県学力・学習状況調査の結果等の公表に係るガイ

ドラインの策定について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  平成３１年度全国学力・学習状況調査及び平成３１年度 

埼玉県学力・学習状況調査の結果の提供を受けることに伴

い、深谷市教育委員会及び深谷市立小・中学校における結

果等の公表に係るガイドラインを策定したいので、この案

を提出するものであります。 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

  本議案について、討論はありませんか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 

            本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を

お願いします。 

           （全員賛成） 

           本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 



 

 

   教 育 長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

 

         次回令和元年第６回定例会は、１０月９日（水）午後１時 

３０分から開会です。 

 

 

         以上で、令和元年深谷市教育委員会第５回定例会を閉会

します。 

 

 

 

 

 

署 名   この会議録は全員異議なきを認めここに署名する。 

 

 

 

 

      黒 屋 委 員 

 

 

 

 

      教 育 長 

 

 


